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В 2020 году помощь в оплате курсов реабилита-
ции получили 14 детей на сумму 838 тыс. руб. В дека-
бре ее оплатят еще четырем детям на общую сумму 
240 тыс. руб. В итоге за текущий год помощь получили 
18 детей на сумму 1,78 млн руб. 

«Мы не работаем с онкологическими заболевани-
ями, где, к примеру, необходимы огромные суммы, 
чтобы закрыть сбор на одного ребенка. Для детей с 
ДЦП курс реабилитации в среднем составляет около 
70 тыс. рублей. В большинстве случаев у таких детей 
мама одна, и для нее эта сумма непосильна. Един-
ственный выход, чтобы ее ребенок сделал первый 
шаг, начал ходить и двигаться, — обращаться в фон-
ды. Тем более здесь, в Башкирии, где специализирую-
щихся на детях с ДЦП фондов нет, наша помощь — это 
весомое подспорье»,— поясняет основатель фонда 
Евгений Исламов.

В ПАНДЕМИЮ ДОБРА НЕ ИЩУТ
2020 год, который прошел под эгидой борьбы с 

пандемией коронавируса, повлиял на благотвори-
тельную сферу в целом и на работу «Реафонда» в 
частности. Упали в первую очередь сборы физических 
лиц, существенную поддержку оказали в течение 
года организации — друзья фонда, которые остались 
ему верны с первых дней основания: ООО «Ишим-
байские сорбенты», ООО «СЗК», ООО «ИСХЗК», вхо-
дящие в холдинг «КНТ – групп» (руководители Айдар 
Тагиров, Александр Бодрый), ООО «Аукционы Феде-
рации», ООО «Башзаказ», ООО «Промышленная сре-
да». Отдельно хочется отметить Илькама Шарипова, 
Галеева В.З., организаторов группы «Мамочки Зато-
на», неравнодушных уфимцев, которые кладут свои 
пожертвования в ящики «Реафонда» (сеть «Добрый 
день-Косметик», клиники «ПроМедицина», «Меги», 
«Нейролайф»). 

«Этот год, безусловно, очень сильно повлиял на 
все НКО. Он очень сложный, тяжелый: практически в 
пять раз упали сборы со стороны физических лиц. В 
2020 году все внимание было сфокусировано на ко-

виде. Это важная и нужная тема, но больных другими 
хроническими заболеваниями, больных детей, кото-
рым нужна помощь здесь и сейчас, меньше не стало. 
Мы не стали переключаться и продолжили занимать-
ся сборами для детей с ДЦП, кому это было макси-
мально необходимо», — отметила директор фонда 
Екатерина Веселова.

В «Реафонде» напомнили, что для детей с ДЦП 
важно оказывать помощь на постоянной основе и 
даже в период карантина, когда многие центры были 
закрыты и реабилитацию детей постоянно приходи-
лось переносить.

«Безусловно, все это сказалось негативно на здо-
ровье подопечных фонда. Мы старались, просили 
компании закрыть сборы на одного, второго ребенка, 
потому что вся суть реабилитации состоит в том, что 
дети должны постоянно заниматься, — рассказала 
Екатерина Веселова. — Чем раньше начинает реаби-
литацию ребенок с ДЦП, тем больше у него шансов, 
что он сможет нормально жить в социуме, найти свое 
место, быть полезным».

ТЕРРИТОРИЯ ОНЛАЙН
Одна из миссий фонда — показать обществу, что 

есть дети с ДЦП и в большинстве случаев это дети с 
сохраненным интеллектом. Они читают, рисуют, мно-
гие пишут стихи и даже участвуют в театральных по-
становках в качестве актеров. Так, в конце 2019 года 
«Реафонд» совместно со студией творческого раз-
вития «Хахачу», основанной в 2011 году народным 
артистом России Константином Хабенским, под руко-
водством Гюзель Абушахмановой провели инклюзив-
ный спектакль «Маленький принц». На старте запуска 
«Реафонд» активно принимал участие в городских 
мероприятиях, старался организовать свои. Панде-
мия внесла коррективы и здесь. 

В 2020 году внимание переключили на онлайн-про-
екты. Такими проектами стали благотворительные ло-
тереи в Инстаграм, где, к примеру, были разыграны 
расписанные вручную футболки с символами фонда.

«Мы очень любим участвовать в различных меро-
приятиях, так как хотим привить любовь к благотво-
рительности с детства. Хотим показать, что помогать 
другому человеку — это нормально. В прошлом году 
у нас была очень активная жизнь: мы участвовали в 
больших городских мероприятиях, делали сами вело-
заезд для детей с ДЦП на специализированных вело-
сипедах. Мы первые, кто начал применять QR-коды в 
Уфе для перечисления средств. В этом году фонд ока-
зался очень ограничен, ведь крупные интерактивные 
проекты требуют больших вложений. Финансовое 
положение фонда ухудшилось: пришлось сократить 
штат сотрудников, отказаться от аренды помещения 
(теперь у фонда нет дома), мы работаем «на удален-
ке», но продолжаем верить, что все будет хорошо», — 
пояснил основатель фонда Евгений Исламов.

НЕ КОВИДОМ ЕДИНЫМ
В «Реафонде» по-прежнему есть подопечные, по-

прежнему принимаются заявки, по-прежнему остают-
ся большие планы на будущее. В 2021 году в фонде 
надеются реализовать проект, который будет связан 
с городской средой и использованием современных 
технологий, чтобы еще раз показать, что благотвори-
тельность в республике есть и она доступна.

«Мы сделаем масштабный городской проект в 
центре города — „Окно в мир доброты“ . Он требует 
определенных вложений, но мы надеемся, что нашей 
энергии хватит, чтобы его реализовать, что у нас полу-
чится „прорубить“ это окно с помощью организаций 
и неравнодушных людей, что он будет доступен для 
всех жителей и гостей города», — заключил Евгений 
Исламов.

Прочитав эту статью, вы можете помочь подопеч-
ным фонда, несмотря на коронавирус.

ПОМОЧЬ МОЖНО НЕСКОЛЬКИМИ СПОСОБАМИ:

• Отправить СМС на номер 3434 со словом 
РЕАФОНД и суммой, которой хочется 
поддержать ребенка

• Сделать пожертвование по расчетному счету: 
Получатель: БФ «Реафонд» 
р/с 40703810006000002305 
Банк получателя: ПАО Сбербанк 
БИК 048073601 
к/с 30101810300000000601

• Совершить перевод через «Сбербанк 
онлайн»: в разделе «Остальное», в поиске 
набрать название фонда «Реафонд»

• На официальном сайте 
reafond.ru под каждой историей ребенка 
кнопка «Я тоже хочу помочь!»

Благотворительный фонд «Реафонд» достаточно молод — 
он создан в 2019 году. За все это время, несмотря на коронавирус, тяжелое 
финансовое положение и непростую ситуацию в республике, фонд продолжал 
организовывать сборы своим подопечным — детям с ДЦП, на помощи которым 
специализируется организация.
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